



学校だより10月号  
2024.9.24

コミュニティ・スクール

船木小



## 知・徳・体

9月20日（金）に、全校児童が体育館に集まり、生活運営委員会が中心となって、「校則見直し集会」を実施しました。昨年度もこの集会を行い、様々な意見が出ていたので、今回はどんな話し合いになるのだろう、と楽しみにしていました。

はじめに、生活運営委員の児童が、学校のきまりは、みんなの「安心・安全・幸せ（人権）・成長」を考えてつくられていることを確認し、「やさしいことば」で、「しっかりきく」約束をしました。昨年度の話し合いの様子から改善点を提案していて、いいなと思いました。

1つ目のテーマは、「学校での服そうについて」です。船木小では、式や校外行事では標準服を着用し、普段、上衣は、私服でもよいことになっています。児童からは、私服がよい理由として、「体温調節がしやすいから。」「自分の体に合った服が着れるから。」「性別を考えなくていいから。」という意見が出ていました。委員の児童から「社会見学や式的时候は、どうですか。」という投げかけがあり、「制服がいいと思う。社会見学に来ている人と分かるから。」「式も私服でいいと思う。ふだん私服を着ていたら、白いシャツが無いかもしいから。」など、なるほどと思うような意見が出ていました。このテーマについては、今後、保護者の方からもご意見をいただきたいと思います。

2つ目のテーマは、「名札は必要か」です。「つけたりはずしたりするのが、面倒。」「シャツに穴があく。」「はり（安全ピン）が刺さったら、けがする。」「個人情報が出される。」「船木小は人数が少ないので、もう名前を覚えている。」など、必要ないという意見がたくさん出ていました。一方、「1年生が、名前が分からないので、1学期だけ名札をつけた方がいい。」という意見も出ていました。このように、安心や安全、みんなのことを考えて、下級生も上級生も一緒になって意見を交流できていることは、素晴らしいなと思いました。生活運営委員の児童も、進行やまとめ方が上手で、集会をスムーズに進めることができていました。さすが高学年です。今日の話し合いの内容を、高学年児童と地域の方々による熟議に引き継ぎ、検討していきたいと思えます。

7月に実施した第1回学校評価の結果では、「徳」に関するチャレンジ目標「時計を見て てきぱき動こう 船木っ子」を「がんばっている。」と回答した児童は、77%でした。「2学期から、タイムキーパー係をつくって、児童が声かけしています。」「自分自身が、授業の開始、終了時刻を守るようにしています。」と、教員からも工夫しながら取り組んでいる様子を聞いています。令和6年度の後半が充実しますよう、引き続きよろしくお願いいたします。



【校則見直し集会の様子】



宇部市立船木小学校  
校長 徳田 修二

# 10月

○数字は○校時です

- 1日(火) ALT
- 3日(木) 3年社会見学 ALT
- 4日(金) 1・2年社会見学  
5・6年 夢たいむ③・地域清掃⑤⑥
- 7日(月) 5年社会見学
- 8日(火) 5年稲刈り⑤⑥ 
- 10日(木) 読み聞かせ
- 11日(金) 学力定着状況確認問題(6年)  
委員会活動
- 13日(日) ふれあい運動会 9:00~12:00**
- 15日(火) 1・2年芋ほり②③
- 16日(水) 学力定着状況確認問題(5年)
- 17日(木) 読み聞かせ ALT
- 18日(金) 5・6年夢たいむ③ 1・2年生ダンス発表(13:10~13:15) 体育館  
校則見直し熟議⑤ クラブ活動
- 20日(日) 岡崎八幡宮大祭 10:00~  
琴クラブ演奏**
- 23日(水) 24日(木) 6年修学旅行
- 24日(木) 1年ふれあい活動 ALT
- 28日(月) 給食試食会 
- 30日(水) 楠授業の日
- 31日(木) 読み聞かせ ALT   
SC9:00~12:00

## 第2回学校運営協議会

9月4日(水) 第1部を校長室にて「学校評価・網紀保持研修について」を協議し、第2部を視聴覚教室にて「全国学力学習状況調査についての熟議(全教職員と)」を行いました。

熟議では、

- A: 休み時間に地域の方とふれあいの場を設定する。
- B: 地域の行事に児童が参加する際、児童も準備等を手伝うことで物の重さ等の量感を身に付けさせる。
- C: 学習面で縦割り活動をし、地域の方に参加・支援していただく。
- D: 児童が教える授業、地域の方に学んだことを聞いてもらう授業に挑戦する。
- という内容が出ました。

熱心な熟議、ありがとうございました。  
できることから取り組んでいきます。



## 2年生の先生を募集しています!

2年生は九九の学習に取り組みます。学びの成果を発表する場として、地域の方に聞いていただけたらと考えています。九九を聞いていただける先生を募集しています。

- ・日にち 10/21(月)~10/29(火)
- ・時間 13:00~13:15 です。

場所は2年生教室前です。突然のご来校で構いませんので、ご協力をお願いします。

## 《下校時刻変更のお知らせ》

10/30(水)は、楠中校区の授業研究のため、1・2・3・5年生は12時45分下校となります。



## 9/12(木) PTA評議員会を開催しました。

19時からの評議員会を前に、PTA執行部と合同で安全点検を実施しました。主に「地震の際に倒れやすいものはないか。」という視点のもと、校舎内を点検しました。

学校でも、毎月安全点検をしておりますが、いつも見ている者とは違う目で確認すると、たくさんの改善点が見つかりました。早速、改善できるところから取り組んでいます。

評議員会では、各専門部からの取組状況についての報告がありました。また、評議員会後の有志による船木つ子まつりの日の午後からのイベントについての話し合いは、とても遅くまで熱心に行われました。

PTA執行部、PTA評議員の皆様、子どもたちのために本当にありがとうございます。